
様式第８号（その１） 

令和５年度 第２回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和５年１０月１６日（月） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
中尾総合法律事務所  弁護士      池端 祥久（委員長） 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授  下田 誠也 
杉山公認会計士事務所 公認会計士    杉山 由美 

議事対象期間  令和５年４月１日 ～ 令和５年７月３１日 

抽出案件 ９件 
（議事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 

 一般競争入札 ４件 

 指名競争入札 ４件 

 随意契約 １件 

委員からの意見・

質問、 
それに対する回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

意見・質問 回答 

【入札契約手続の運用状況報告について】 

1.指名停止の２者は同じ理由での指

名停止ですが、関連する会社なので

すか？ 
 

1.福岡支店の住所は違いますが、本社の

東京の住所は同じですので関連会社

だと思われます。 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案１：大牟田市公共下水道事業 岬町汚水枝線管渠築造（Ｒ５－１工区）工事 

2.８者が参加して、７者が最低制限価

格を下回っていますが、その要因

は？ 
 
 

2.年度当初で市の発注が少ない時期で

あったため、受注意欲が高かった結

果かと思われます。 

○一般競争入札について（工事） 
事案２：大牟田市歴木中学校再編校舎（管理棟）改修（２期その１）工事 



委員からの意見・

質問、 
それに対する回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.入札参加４者ともに同じ価格です

が、こういう事例はあるのですか？ 
 
 
 
4.改修、増築工事は積算が難しいと思

いますが、金額が一致しているとい

うことは積算能力が高いと考えて

いいですか？ 
 
5.入札価格が最低制限価格と一致し

ているのが多いのですが、積算能力

が高いと、そうなるのですか？ 
 
 
6.入札の参加業者が少ないようです

が？ 
 
 
 
 
7.対応できる業者の数は？ 

 

3.あります。参加業者の受注意欲が高

く、積算能力も高い業者であれば、全

者最低制限価格での応札となりま

す。 
 
4.そのように考えています。 

 
 
 
 
5.価格の高い工事になりますと、入札参

加資格条件によりAランクの中でも上

位の業者が対象になりますので積算

能力は高いです。 
 
6.学校再編関係で多くの入札が出てお

り、技術者の関係もあり、２つ以上の

工事を受注すると業者は今のところ

なく、参加業者が減ってくる状況に

なっています。 
 
7.総合評価値７９０点以上で１３者で

す。 
 

○一般競争入札について（工事） 
事案３：大牟田市大牟田特別支援学校大規模改修に伴う電気設備工事 

8.対応できる電気の業者は多いので

すか？ 
 
9.この入札の案件も最低制限価格と

一致しているが建築系は積算しや

すいのか？ 
 
 
 
 
 
 

8.対象業者は建築業者より多いです。 
 
 
9.土木系と建築系の積算の仕方は違っ

てきます。建築系は図面から数量を

算出し、計算します。土木系は実質の

数量でしています。建築系の方が簡 
単ではないと思うのですが、業者の

方の積算能力が高いと思われます。 
 
 



委員からの意見・

質問、 
それに対する回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10.競争として働いていると考えてい

いのですか？ 
 
 
 

10.予定価格を公表している中、最低制限

価格で応札しており、受注意欲が高

い業者間で競争が働いていると考え

ています。 
 

○指名競争入札について（工事） 
事案４：大牟田市八江町地区都市下水路改良工事 

11.１６者のうち９者が辞退と多いで

すが。その理由は？ 
 

11.手持件数が多いというのが辞退理由

の主なものです。 
 

○指名競争入札について（工事） 
事案５：大牟田市諏訪公園管理用倉庫及び休憩室新築工事 

12.建築一式の業者は何業者いて、この

１８業者を指名したのですか？ 
 
 
 
13.辞退が多いですが、その理由は？  
 
 
 
14.最終的に５者が参加したのは、多い

と理解すべきなのですか？ 
 
 

12.対象の A.・B ランクの業者は、４０

業者います。手持件数、工事場所や

地域性等を踏まえ、選定して指名し

ています。 
 
13.自分の受け持っている工事の手持の

件数が多いための辞退理由が多かっ

たです。 
 
14.平均的な参加者数より、若干多いかと

考えます。参加業者の数は３者、４者

または、それ以下が多いです。 
 

○指名競争入札について（工事） 
事案６：大牟田市企業局庁舎空調設備更新工事 

15. 空調工事の発注の件数は多くない

ようですが、辞退件数が多いのは？ 
 
 
 
16.空調工事の業者の数は少ないのです

か？ 
 
 

15.技術者不足、手持件数が多い等が主

な辞退理由ですが、管工事の場合は民

間発注工事の受注が多いことが要因

と思われます。 
 
16.市内登録業者は２０者います。業者

の数は十分いると思いますが、民間

発注工事の受注が要因になって、技

術者不足となり、参加されない業者

が多くなっているかと思われます。 
 



委員からの意見・

質問、 
それに対する回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

○一般競争入札について（業務委託） 
事案７：大牟田市公共下水道事業 吉野処理系統実施設計（Ｒ５－１工区）業務 

委託 

17.入札金額の差が僅差になっていま

すが積算の仕方でそうなってしま

うのですか？ 
 
 
 
 
18.委託業務の落札率が工事より低い

ですが？ 
 
 

17.業務委託の応札価格は、僅差の場合が

多く、また、最低制限価格も工事と比

べると見積り部分がないため、積算

しやすく、端数処理の仕方でこのよ

うな結果になっていると思われま

す。 
 
18.業務委託の最低制限価格は、工事より

率的に低いため、落札率も低くなり

ます。 
 

○指名競争入札について（業務委託） 
事案８：大牟田市令和５年度歴木中学校再編校舎（管理・教室棟）改修工事に伴

う工事監理業務委託 

19.工事監理業務委託とは、どういう業

務になりますか？ 
 
 
20.業者の数は、多いのですか？ 
 
 
 
 
21.数的には、どのくらい増えたのです 
か？ 
 

19.工事が設計書どおりに施工されてい

るのかを第３者的な立場で、工事の

進捗監理をする業務です。 
 
20.対象の市内業者が少なくなっている

ため、今回は久留米市以南の業者を

指名して発注しています。 
 
 
21.数的には、１.５倍です。 

○随意契約について（業務委託） 
事案９：大牟田市三池カルタ・歴史資料館等複合施設電気設備更新工事に伴う設

計業務委託 

22.参加者が１者ですが、特殊的なもの

ですか？ 
 

22.委託内容としては、特殊的なものでは

ありませんが、電気設備の設計業務

で、登録している業者を県内まで広

げて指名しましたが、１者だけの結

果でした。 
 
 



委員からの意見・

質問、 
それに対する回答 
 
 
 
 
 
 

23.こういう設計業務は、大牟田市では

あまり発注されないのですか？ 
 
 
 
 
24.１者の方が今回の随意契約の業者

ですか。 
 

23.この業務委託の業種である建築設計

の電気設備を業としている業者が市

内にはなく、指名対象を県内まで広

げたものです。その結果１者だけの

対応でした。 
 
24. そうです。 
 
 

 


